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----- Ata n.º 329 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e dezassete, pelas dezassete horas, 

no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a sessão especial de instalação da 

Câmara Municipal e da Assembleia Municipal de Anadia, eleitas no ato eleitoral que teve lugar 

no pretérito dia um de outubro de dois mil e dezassete, para o quadriénio dois mil e 

dezassete/dois mil e vinte e um.-----------------------------------------------------------------------

----- Iniciada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Adriano Martins 

Aires, começou por dirigir uma palavra especial de felicitação a todos os eleitos no ato do 

passado dia um de outubro, e aos quais, desde logo, prestou a sua homenagem e declarou a 

sua solidariedade no período de quatro anos que decorrerá o mandato. Aproveitou, também, 

para cumprimentar todas as entidades presentes, representantes, convidados, público em geral, 

comunicação, às quais agradeceu a presença e convidou para com ele partilharem aquele 

honroso ato de instalação dos dois órgãos: Câmara Municipal e Assembleia Municipal.------------

----- De seguida, e para dar início à instalação da Câmara Municipal, chamou à tribuna a cidadã 

Maria Alexandra Ferreira Henriques, que, na qualidade de redatora, passou, assim, a ler a ata 

da instalação da Câmara Municipal de Anadia, eleita para o quadriénio dois mil e dezassete/dois 

mil e vinte e um.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Investidos os elementos que farão parte da Câmara Municipal no quadriénio dois mil e 

dezassete/dois mil e vinte e um, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Adriano 

Martins Aires, passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, Engenheira Maria 

Teresa Belém Correia Cardoso, para proceder ao discurso de tomada de posse, o qual se passa 

a tentar transcrever na íntegra:------------------------------------------------------------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Excelentíssimas Senhoras e 

Excelentíssimos Senhores Vereadores, Excelentíssimos Senhores Presidentes de Junta de 

Freguesia, Excelentíssimos Senhores membros da Assembleia Municipal, Excelentíssimos 

Senhores autarcas de outros concelhos, aqui presentes, bem-vindos, Excelentíssimas 

Autoridades Civis, Religiosas e Militares, Excelentíssimos Senhores Representantes das 

Instituições locais, regionais e nacionais, Excelentíssima Comunicação Social, Ilustres 

Convidados, Minhas Senhoras e Meus Senhores.-----------------------------------------------------

----- Quatro anos depois de ter iniciado funções como Presidente da Câmara Municipal de 

Anadia, é para mim, e para toda a equipa que me acompanha, um grande orgulho e uma 

grande honra voltar a merecer a confiança do nosso concelho para mais um mandato de quatro 

anos.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Começo por felicitar todos os amigos, homens e mulheres do nosso concelho que, desde o 

primeiro momento, nos apoiaram e nos deram a força e a sua confiança, para levarmos por 

diante este nosso projeto de cidadania participativa, de desenvolvimento focado no bem-estar 

dos cidadãos e na liberdade plena.---------------------------------------------------------------------

----- Uma palavra de sincero reconhecimento ao nosso Presidente da Assembleia Municipal 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

Primeira Sessão de 24 de outubro de 2017 - Ata n.º 329 - Pág. 2/14 - Livro de Atas n.º 7 

A
NAD I

A

cessante, pela sensatez, pelo diálogo, pela isenção, pela competência e pela transparência com 

que superiormente desempenhou as suas funções na condução deste órgão municipal, deixando 

um legado de responsabilidade e de elevado prestígio para os cargos que iremos ocupar e para 

o trabalho que iremos desenvolver no futuro.---------------------------------------------------------

----- Muito, muito obrigada, Sr. Engenheiro Adriano Aires.------------------------------------------

----- Felicito também todos os autarcas deste concelho que agora terminam o seu mandato e 

que, tenho a certeza, sempre deram o seu melhor, no desempenho das suas funções e na 

prossecução das tarefas que lhes foram inerentes.---------------------------------------------------

----- O meu muito obrigado, e o meu reconhecimento também a vós.------------------------------

----- Felicito agora os autarcas eleitos, e que serão agora empossados, desejando que a 

coragem, a força, a competência e a responsabilidade os acompanhe sempre na defesa do 

superior interesse das pessoas, das instituições e dos princípios que norteiam o serviço público. 

Tenho a certeza de poder contar com todos vós e de que, com o trabalho e com a ajuda de 

todos, poderemos continuar a construir um concelho cada vez melhor.-----------------------------

----- Meus amigos.--------------------------------------------------------------------------------------

----- Não podemos falar do presente e do futuro do nosso concelho sem nos reportarmos ao 

passado, sobretudo ao passado recente, e assumir perante todos vós as enormes dificuldades 

que, com tenacidade e sobriedade, ultrapassámos com sucesso. Facto este que nos conforta, 

nos recompensa e nos dá o alento para, ainda com mais certeza e determinação, realizarmos o 

caminho do futuro.--------------------------------------------------------------------------------------

----- Como já repetidamente defendi, na política, não vale tudo. E não pode valer tudo.----------

----- Nada pode justificar que, no desenvolvimento da ação política sejam postos de parte os 

valores da moralidade, da verdade, da justiça, da boa-fé, da honestidade intelectual, e, com 

isto, gravemente, se ludibrie e se espalhe a confusão nas pessoas, e se caia no total descrédito 

de toda a classe política.--------------------------------------------------------------------------------

----- E digo isto com toda a legitimidade, porque, enquanto pessoa, técnica, cidadã e política, 

puderam sempre contar comigo. Sempre respeitei todos de igual modo. Nunca virei a cara a 

nenhum problema ou contrariedade. Sempre fui leal para com todos, e sempre fui defensora 

acérrima dos valores da honestidade, da coerência e da amizade.----------------------------------

----- Por isso, nada me pode deixar mais satisfeita e nada pode ser mais pedagógico para a 

futura ação política, do que a resposta que os anadienses nos deram neste ato eleitoral, numa 

clara demonstração de maturidade política, de qualificada atitude crítica, e de caráter.-----------

----- O mandato assim sancionado correspondeu a quatro anos de intenso trabalho e de 

mudança de paradigma, onde as pessoas e o seu bem-estar se tornaram o centro da nossa 

atuação política, assumindo-se vincadamente que, nesta atuação, as ideias, os projetos e as 

motivações só podem ter um fim - construir uma sociedade mais justa e solidária.----------------

----- Sociedade essa,-----------------------------------------------------------------------------------

----- que permuta o EU pelo NÓS,---------------------------------------------------------------------

----- que substitui o DESCRÉDITO pela CONFIANÇA,-------------------------------------------------
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----- que troca as PALAVRAS OCAS por palavras SENTIDAS E COM SENTIDO,---------------------

----- que liga CADA UM A TODOS e TODOS A CADA UM,---------------------------------------------

----- gerando uma rede de vontades e de níveis de confiança que culminam numa postura 

coletiva mais participativa, mais crítica, mais responsável e mais capaz de atuar na defesa do 

bem-comum.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi isto que perseguimos e defendemos, e é isto que desejamos que continue a 

consubstanciar os aspetos basilares que sustentam a nossa forma de estar na vida e na 

política.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Legitimamente, podemos concluir que os Anadienses reconheceram o mérito do nosso 

trabalho, concedendo a maioria absoluta a esta renovada equipa, e reforçando, de forma clara, 

a nossa posição ao nível das freguesias e da nossa Assembleia Municipal.--------------------------

----- E, meus senhores, esta vitória expressiva, este caminho que as pessoas explicitamente 

afirmaram querer continuar a percorrer connosco, exige, da nossa parte, uma resposta 

completa, em conformidade com a confiança e com a responsabilidade que colocaram nas 

nossas mãos.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pretendemos, por isso, cumprir, com toda a determinação e entusiasmo, tudo o que nos 

propusemos levar a cabo, e que não é mais do que continuar um caminho em prol do bem-estar 

das pessoas. E este objetivo traduz-se:---------------------------------------------------------------

----- - em mais qualidade e mais equidade nas respostas sociais;-----------------------------------

----- - numa melhor oferta educativa em termos de condições estruturais e na transversalidade 

do acesso à educação e ao ensino ao longo de toda a vida;------------------------------------------

----- - na disponibilização de um ambicioso programa de intervenção cultural, traduzido num, 

ainda, maior apoio e acompanhamento no funcionamento das nossas associações, e em tudo o 

que faz parte da sua missão como entidades promotoras de cultura;-------------------------------

----- - no apoio aos clubes desportivos, promovendo uma maior capacitação dos seus agentes e 

o consequente alargamento e a melhoria das condições em que decorre o seu trabalho;----------

----- - na defesa do meio ambiente, através de estímulos à utilização de energias renováveis, e 

na criação de mais espaços verdes, numa ótica de um concelho limpo, saudável e sustentável;--

----- - no desenvolvimento económico, criando estímulo à fixação de novas empresas e dando 

enfâse ao conjunto de sinergias resultantes de uma ação estrategicamente concertada e levada 

a cabo pelos diferentes agentes económicos, no intuito da valorização e da rentabilização de 

tudo o que já foi conseguido até aqui.-----------------------------------------------------------------

----- Devemos manter-nos na senda da construção de um concelho mais desenvolvido e com 

melhores condições de vida para os nossos munícipes, mais apelativo para quem nos visita, e 

para quem procura construir aqui um projeto de vida, ou concretizar as suas soluções 

empresariais.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Queremos também continuar a colaborar e a contar com os concelhos vizinhos, 

aprofundando o trabalho realizado nestes últimos quatro anos, o qual demonstrou a importância 

de uma ação que nos permita, em conjunto, estudar os problemas, definir soluções e 
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estratégias, concertar e partilhar recursos, enfim, construir um futuro mais promissor para a 

nossa região. A época do “orgulhosamente sós” está ultrapassada, e, sabendo que estamos 

“naturalmente próximos”, trabalhamos “proficuamente juntos”.-------------------------------------

----- A este propósito, e na qualidade de município integrante da Comunidade Intermunicipal da 

Região de Aveiro, queremos, através de uma voz ativa e determinada, reforçar a força das 

nossas ideias e dos nossos projetos, para que as opções tomadas à escala intermunicipal, 

nomeadamente no âmbito do quadro de apoio 2020, se orientem no sentido de uma maior 

adequação às reais necessidades, aos anseios e às motivações sentidas e vividas no nosso 

concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Caros amigos.-------------------------------------------------------------------------------------

----- Prosseguimos, hoje, o nosso caminho, cabendo a todos os eleitos assumir funções cujo 

exercício terá implicação na vida dos nossos munícipes. Tal exercício exige um elevado sentido 

de responsabilidade e um pragmatismo assente no bom senso, na razão e na defesa do bem 

comum. Assim conseguiremos realizar a missão que nos foi confiada.------------------------------

----- Por isso, a todos desejo saúde e as maiores felicidades na vossa vida pessoal e no 

desempenho das funções que neste ato formalmente assumem.------------------------------------

----- Da minha parte, continuarei, por educação, formação e convicção completamente 

vinculada a uma atitude de responsabilidade, de trabalho, de honestidade, de lealdade, de 

equidade, de justiça, assegurando sempre que manterei uma atitude positiva e compreensiva 

perante os problemas, sejam eles quais forem, em casualidade ou proveniência.------------------

----- Permitam-me que, neste ato solene, manifeste, de forma veemente, a nossa profunda 

gratidão, o nosso reconhecimento e a nossa homenagem aos soldados da paz, pela coragem e 

pela generosidade com que todos os dias, dão o melhor de si em prol da nossa comunidade, de 

modo a garantir a sua proteção e a prestar o socorro necessário.-----------------------------------

----- Gostaria também, em nome do Município de Anadia e da sua população, de enviar uma 

palavra de conforto e de esperança às famílias dos mais de cem portugueses que morreram na 

sequência dos fatídicos incêndios e que, de forma dantesca, assolaram recentemente o nosso 

país, incluindo o nosso concelho. Bem assim, deixamos igualmente expressa a nossa 

solidariedade aos milhares de pessoas cuja vida foi afetada por esta tragédia.---------------------

----- O nosso pensamento está com todos vós.-------------------------------------------------------

----- Por fim, dirijo-me aos Anadienses, lembrando desafios que temos pela frente e que nos 

convocam para a enorme responsabilidade de traduzir em ação e em resultados concretos, 

numa clara assunção de que, associada à nossa vontade, ambição e estratégia, deve existir a 

legítima condição e empenho de marcarmos essa diferença e fazermos mais e melhor.-----------

----- Termino agradecendo o vosso apoio, o vosso incentivo, a vossa confiança, e o vosso 

carinho.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Muito obrigada. Conto com todos vós.”----------------------------------------------------------

----- Encerrado que se encontrava assim o ato de instalação da Câmara Municipal, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal cessante, Adriano Martins Aires, não deixou de agradecer as 
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palavras que lhe foram dirigidas pela Senhora Presidente da Câmara Municipal e de transmitir 

também algumas palavras. Prontamente, anunciou que iriam de seguida proceder à instalação 

da Assembleia Municipal.-------------------------------------------------------------------------------

----- Antes de dar início ao ato de instalação da Assembleia Municipal, deu a conhecer que tinha 

em sua posse duas comunicações de ausência, por razões justificadas. Uma das quais remetida 

pela cidadã Maria Cristina Carvalho Campos Melo Neves, membro eleito da Assembleia Municipal 

pelo PPD/PSD, a informar da sua impossibilidade de comparecer à sessão por motivos de saúde. 

A outra comunicação, do cidadão Aníbal José Franco Ferreira, eleito nas listas do MIAP, por 

razões profissionais. Atentas as comunicações, adiantou que os dois cidadãos não tomariam 

posse naquele ato, o que seria cumprindo posteriormente, de harmonia com o legalmente 

estabelecido.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Prestada a informação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Adriano 

Martins Aires, chamou de novo a cidadã Maria Alexandra Ferreira Henriques, redatora da 

respetiva ata de instalação da Assembleia Municipal de Anadia, para proceder à sua leitura.-----

----- Decorrido o ato de instalação da Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal cessante, Adriano Martins Aires, passou, de imediato, a dar lugar aos novos eleitos. 

Para o efeito, chamou à Mesa da Presidência da Assembleia o cidadão Manuel José Santos 

Pinho, cidadão da lista mais votada nas eleições ocorridas no dia um de outubro de dois mil e 

dezassete.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Instalada a Assembleia Municipal, e já assumida a condução dos trabalhos naquela 

primeira sessão da Assembleia Municipal, o cidadão Manuel José Santos Pinho anunciou que 

iriam proceder à instalação dos seus órgãos, nomeadamente da Mesa da Assembleia Municipal. 

Para o efeito, e para o coadjuvar naquela função, convidou os cidadãos mais votados das listas 

também mais votadas, nomeadamente do MIAP, o Senhor Luís António Sousa Pinto dos Santos, 

e do PPD/PSD, o Senhor João José Rodrigues Gaspar, para, provisoriamente, constituírem a 

Mesa com o objetivo de proceder à eleição da Mesa da Assembleia Municipal.---------------------

----- Entretanto, o cidadão Manuel José Santos Pinho auscultou o plenário quanto à eleição da 

Mesa da Assembleia Municipal por listas, tendo resultado dessa auscultação a decisão de 

proceder à eleição por listas, pelo que solicitou a apresentação das respetivas listas, através dos 

serviços administrativos de apoio.---------------------------------------------------------------------

----- Tendo sido apresentada apenas uma lista, informou que a mesma seria designada por lista 

única, e anunciou que a votação iria decorrer por voto secreto. Assim, deu a conhecer que a 

lista única proponha, como Presidente da Mesa e da Assembleia, Manuel José Santos Pinho, 

como Primeira Secretária, Maria Lúcia Braga Araújo, e como Segunda Secretária, Maria 

Alexandra Ferreira Henriques.--------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente deu início ao processo de votação, passando a chamar cada um dos Senhores 

Deputados para depositar o respetivo boletim de voto na urna. Concluído o processo de 

votação, e feito o apuramento dos trinta e um boletins de votos depositados, o cidadão Manuel 

José Santos Pinho anunciou que a proposta designada por lista única, apresentada pelo Grupo 
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Municipal do MIAP, tinha sido aprovada por maioria, com vinte e dois votos a favor, tendo sido 

contabilizados sete votos em branco. Anunciado o resultado do sufrágio, declarou que tinha sido 

eleita a lista única, por maioria, constituída por Manuel José Santos Pinho, Maria Lúcia Braga 

Araújo e Maria Alexandra Ferreira Henriques.---------------------------------------------------------

----- Findo o ato de eleição, agradeceu a ajuda prestada pelo Senhores Deputados Luís António 

Sousa Pinto dos Santos e João José Rodrigues Gaspar, e solicitou a presença das Senhoras 

Deputadas Maria Lúcia Braga Araújo e Maria Alexandra Ferreira Henriques, para ocuparem os 

lugares na Mesa da Assembleia Municipal, respetivamente, de Primeira Secretária e de Segunda 

Secretária.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Terminada a instalação da Mesa da Assembleia Municipal e instalada e eleita também a 

Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a ler uma 

comunicação do líder da bancada do MIAP, a dar conhecimento, em cumprimento do 

estabelecido no n.º 2, do artigo 22.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia, da 

constituição e da direção do Grupo Municipal do MIAP.-----------------------------------------------

----- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal disse que iria dar lugar às 

intervenções dos representantes das diferentes listas, informando que, de harmonia com o que 

tinha sido previamente acordado, cada uma das intervenções não poderia exceder os cinco 

minutos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente, concedeu a palavra à representante do grupo de cidadãos eleitores Pela 

Nossa Terra, que completou a intervenção que se passa a tentar transcrever na íntegra:---------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Excelentíssima Senhora 

Presidente da Câmara Municipal de Anadia; Excelentíssimas Senhoras e Senhores Vereadores; 

Excelentíssima Senhora e Senhores Deputados Municipais; Excelentíssima Senhora e Senhores 

Presidentes de Junta; Excelentíssimos Convidados; Excelentíssima assistência e órgãos da 

comunicação social.-------------------------------------------------------------------------------------

----- Como bem sabem, esta tomada de posse tem um significado particularmente especial para 

mim e para Avelãs de Caminho, especialmente pela forma como cheguei até aqui.----------------

----- Não quer isto dizer que Avelãs de Caminho está isolada no Concelho, ou que se ‘fechou em 

copas’. Não! Avelãs de Caminho afirmou-se pela diferença para se fazer ouvir, e eu fui eleita a 

Porta-voz.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O mandato que recebi dos Avelanenses tem um sentido claro e transporta consigo uma 

exigência que não tenho o direito de defraudar.------------------------------------------------------

----- Como disse na tomada de posse no passado sábado, foi com um sentimento imenso de 

orgulho, humildade e com profundo sentido de missão, que tomei posse neste cargo, por quatro 

anos e para o qual fui eleita por sufrágio universal no passado dia um de outubro, através de 

uma expressiva manifestação popular. É algo que muito me honra, receber o encargo de 

presidir Avelãs de Caminho. Assumi, perante todos os Avelanenses e perante o Município de 

Anadia, uma grande responsabilidade e saberei estar à altura do que de mim é esperado.-------

----- Não duvidem, tenho uma noção rigorosa e exigente sobre o que esperam de mim e sobre 
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o movimento de esperança que representou a minha eleição. A mim, cabe-me cumprir e nunca 

desiludir.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Vou procurar sempre manter o rumo traçado e trabalhar em prol da melhoria da qualidade 

de vida da população de Avelãs de Caminho. E, para isso, conto com o natural apoio do 

Município. Procurarei, nesta casa, um olhar atento para a minha Freguesia e serei proactiva na 

busca de respostas às expetativas dos Avelanenses.-------------------------------------------------

----- Avelãs de Caminho não será um cantinho esquecido da nossa Bairrada, mas será a Porta 

de Entrada de um Município que se quer coeso e próspero. Podem contar comigo para isso.-----

----- Somos um Povo cheio de tradições e orgulho da sua história. Somos um Povo cada vez 

mais unido e empenhado na causa pública. Somos um Povo cada vez mais atento e interessado 

no Futuro. Conheço os Avelanenses e a forma como encaram os anos vindouros e a minha 

aposta, é construir um melhor dia amanhã. E é crescer, junto com todas as Freguesias aqui 

hoje representadas – porque todos juntos, fazemos Anadia.-----------------------------------------

----- Muito obrigada a todos.”--------------------------------------------------------------------------

----- Para encerrar uma nova intervenção, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

concedeu a palavra a Sandra Silva, do CDS-PP, que proferiu o discurso que se passa a tentar 

transcrever na íntegra:---------------------------------------------------------------------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Excelentíssima Senhora 

Presidente da Câmara Municipal de Anadia; Excelentíssimos Vereadores; Excelentíssimos 

Senhores Deputados Municipais; Excelentíssimos Senhores Autarcas; Excelentíssimas 

Autoridades Judiciais, Civis, Militares e Religiosas; Representantes de Associações, Escolas, 

Instituições, Coletividades e Empresas do concelho de Anadia; Ilustres convidados; 

Excelentíssimos funcionários da Câmara Municipal de Anadia; Órgãos da Comunicação Social; 

Minhas Senhoras e Meus Senhores.--------------------------------------------------------------------

----- A todos, os meus cumprimentos.-----------------------------------------------------------------

----- Permitam-me que comece por felicitar a Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara, 

Engenheira Teresa Cardoso, e expressar o desejo de maior sucesso na presidência do Executivo 

Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Igualmente, saúdo todos os Deputados e Vereadores eleitos, certa de que contribuirão com 

o seu trabalho para conduzir o Município a bom porto.-----------------------------------------------

----- É com muita honra que, como cabeça de lista do CDS-PP, eu, Sandra Queirós, tomo posse 

enquanto membro da Assembleia Municipal. Agradeço ao CDS e aos anadienses este voto de 

confiança.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não posso também deixar de fazer referência ao apoio dado pelo Dr. Jorge Pato, 

Presidente da Distrital do CDS de Aveiro.--------------------------------------------------------------

----- É para mim um privilégio e um orgulho poder servir o meu Município, o que farei com o 

maior empenho, dedicação, lealdade e seriedade, fazendo honrar as expectativas e confiança de 

quem depositou o seu voto.----------------------------------------------------------------------------

----- Neste mandato, e como legalmente compete a qualquer membro da Assembleia Municipal, 
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iremos acompanhar e fiscalizar toda e qualquer atividade exercida pela Câmara Municipal, dos 

seus serviços e entidades.------------------------------------------------------------------------------

----- Para além do olhar atento e vigilante, teremos especialmente voz ativa, constante e 

presente nesta Assembleia, lutando pelos ideais e propostas que congregaram a candidatura do 

CDS-PP.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A nossa atuação pautar-se-á por uma defesa intransigente de Anadia e dos anadienses. 

Procuraremos dar respostas aos seus anseios e necessidades. Trabalharemos para que cada vez 

mais os anadienses se sintam aqui representados, e inclusivamente motivados a intervir, 

fomentando, também, dessa forma, a proximidade com a comunidade.----------------------------

----- Entendemos que, independentemente de qualquer orientação partidária, é nosso dever 

contribuir para o desenvolvimento do nosso Município e, claro, para o nível crescente de 

qualidade de vida dos anadienses. Dar o melhor à tão nobre gente.--------------------------------

----- E, mormente, será isso que faremos aqui neste mandato. Por isso, apresentaremos uma 

oposição construtiva e colaborante em tudo o que for merecedor.----------------------------------

----- Estamos certos de que a ação que nos propomos em benefício de Anadia, e bem assim da 

sua comunidade, será produtiva e merecedora do apoio de todos.----------------------------------

----- Trabalharemos em prol do progresso e do desenvolvimento, e será esse o nosso 

compromisso. Servir o Município e os seus munícipes.-----------------------------------------------

----- E, agora, vamos arregaçar as mangas e colocar os olhos no futuro, pois espera-nos quatro 

anos de árduo trabalho.--------------------------------------------------------------------------------

----- Muito obrigada.”-----------------------------------------------------------------------------------

----- Concluída a intervenção da Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado Rui Bastos, da 

CDU, que proferiu as palavras que a seguir se tentam transcrever na íntegra:---------------------

----- “Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Senhora Presidente da Câmara Municipal; 

Senhores Vereadores; Senhores Deputados Municipais; Senhores Presidentes da Junta; a todas 

as Forças Políticas, Sociais e Institucionais aqui representadas; Comunicação Social; Minhas 

Senhoras e Meus Senhores.----------------------------------------------------------------------------

----- Gostaria de começar por expressar o meu pesar pelas vítimas dos recentes incêndios que 

afetaram o nosso país, e mostrar a minha solidariedade para com todos aqueles que perderam 

familiares, amigos ou haveres. Deixo também um voto de louvor aos bombeiros, verdadeiros 

soldados da paz no combate às chamas.--------------------------------------------------------------

----- É com enorme satisfação que vejo o meu partido ser novamente representado na 

Assembleia Municipal, um órgão que desempenha um papel muito importante na vida do 

Município de Anadia e das suas gentes. Quero por isso saudar calorosamente todos os que 

votaram na CDU, especialmente aqueles que o fizeram pela primeira vez. Poderão ter a certeza 

de que o vosso voto não foi em vão, ao imprimirem força à luta por um Poder Local mais 

democrático e participado.------------------------------------------------------------------------------

----- Um deputado, ao ser eleito, coloca-se ao serviço das pessoas, representando o povo nessa 
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entrega a uma causa pública, onde a defesa pelos compromissos assumidos com os Munícipes, 

é ponto de honra. O período eleitoral já lá vai e agora estamos todos aqui para dar o nosso 

melhor em prol do desenvolvimento do Município de Anadia e da melhoria de vida da sua 

população. Esperemos sinceramente que todos os grupos municipais assumam uma postura 

construtiva, de cooperação e empenho na consecução das legítimas aspirações de todos os 

Anadiense, mantendo um diálogo produtivo e ouvindo todas as opiniões, mesmos dos que aqui 

se encontram em minoria. É que apesar de podermos ter uma visão diferente, somos todos 

parte do mesmo processo, temos todos a mesma finalidade - a defesa dos justos anseios e das 

necessidades de todos os munícipes.------------------------------------------------------------------

----- No respeito pelas competências legais e constitucionais que a Assembleia Municipal tem, o 

PCP será uma voz crítica, construtiva mas rigorosa, em resposta ao desafio daqueles que em 

nós votaram, mas assumindo-se igualmente como uma voz de todos.------------------------------

----- No exercício da função de apreciação e de fiscalização das atividades da câmara, intervirei 

sempre que necessário, de uma forma correta, por forma a proporcionar uma boa condução dos 

trabalhos, sem preconceitos nem reservas mentais, mas sempre lutando pelos ideais que 

norteiam o meu partido, pelos valores que assumimos, e pelo programa apresentado aos 

eleitores.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Entendo que os membros de gestão autárquica devem trabalhar na defesa da população 

do município, promovendo uma aproximação às suas reais necessidades. Como disse Manuel 

Rodrigues Lapa, figura ilustre de Anadia, "Não traímos a nossa missão, descendo de vez em 

quando do nosso gabinete à praça pública, onde rumorejam as multidões do Povo que trabalha. 

Ele precisa de nós, do nosso saber a que ainda não chegou, do nosso conselho. Nós precisamos 

dele, da sua energia pura e palpitante, do seu entusiasmo criador".--------------------------------

----- Anadia é um Município com muitas potencialidades, algumas das quais ainda se encontram 

por explorar, outras que o estão a ser, sem que, no entanto, se obtivesse ainda o êxito 

desejável. Mas também não podemos ignorar que este Concelho continua a ter problemas de 

exclusão social, de pobreza, de mobilidade, de insucesso escolar, de desemprego, e de atropelo 

aos direitos laborais, aos quais é preciso dar resposta. E nós cá estamos para contribuir para 

essa resposta. Não podemos também ignorar que a defesa do ambiente tem que ser uma 

prioridade constante e que, neste momento, como reflexo do que se passa um pouco por todo o 

país, a agricultura e a floresta precisam de uma atenção especial.----------------------------------

----- Pessoalmente, esta eleição é o culminar de quase vinte anos de cidadania ativa 

participativa, onde foi possível assistir aos mais variados preconceitos, alguns fruto de um certo 

antagonismo, pelo facto de ser militante da CDU. Mas todos são unânimes em reconhecer que 

ser comunista é sinónimo de combatividade, na defesa dos direitos; ser comunista é sinónimo 

de consagrar a equidade, defendendo que as condições de vida do homem determinam a sua 

consciência. Assim, seremos uma força exigente no combate à corrupção do carácter e 

promoção de falsos valores, sempre a pensar na população do nosso concelho, e na melhoria 

das condições de vida. Não deixaremos de lutar por uma política de esquerda, por uma política 
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mais social no nosso concelho.-------------------------------------------------------------------------

----- Obrigado a todos. Viva Anadia.”------------------------------------------------------------------

----- Dando continuidade às intervenções, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

concedeu a palavra ao Senhor Deputado João Gaspar, do PPD/PSD, que concretizou o discurso 

que se passa a tentar transcrever na íntegra:---------------------------------------------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Excelentíssimas Senhoras 

Secretárias da Mesa; Excelentíssima Senhora Presidente da Camara; Senhores Vereadores; 

Senhores eleitos desta Assembleia; Senhores Presidentes de Junta; Excelentíssimas Entidades 

Civis, Militares, Desportivas, Culturais e Sociais que aceitaram estarem presentes; Á 

Comunicação Social e a todos os restantes Anadienses ou não Anadienses.------------------------

----- Em primeiro lugar, e porque nunca é tarde para reconhecer o mérito de alguém, queria 

agradecer, naquela que poderá ser, a breve prazo, a última presença em ato público como 

interveniente direto, ao Prof. Litério Marques tudo o que fez pelo concelho de Anadia. O Prof. 

Litério tem uma onda de fervorosos adeptos e outros nem tanto, mas esta dicotomia só se 

consegue por quem tem obra feita, por completo, e não por quem a espaços lhe segue o 

exemplo. Todos vós acompanhastes, até com mais notoriedade, a caminhada ao longo de vinte 

anos do Prof Litério por este concelho. Desde já fica o agradecimento e o relevo para o trabalho 

efetuado, reconhecido em vida, porque gosto pouco de homenagens em cemitérios, e por isso 

me penitencio. Bem-haja.------------------------------------------------------------------------------

----- Estamos aqui por determinação de um grupo de Anadiense que em nós depositou a sua 

confiança para defender e honrar os pergaminhos desta terra com lisura, sinceridade, 

honestidade e transparência. Acreditaram no nosso projeto e nas nossas ideias, contudo tal não 

foi suficiente e outros alcançaram o desiderato de num período de quatro anos, conduzirem os 

destinos de Anadia. Não vou elencar as nossas divergências sobre a forma como Anadia deve ou 

devia ser liderada, tantas são elas e facilmente detetáveis até pela clareza de um e a 

obscuridade de outro dos programas eleitorais.-------------------------------------------------------

----- Prevejo que agora se vá assistir a um arrefecimento do empreendedorismo no concelho, 

até porque o objetivo pretendido já foi alcançado. Entraremos certamente num período de 

deixar correr o marfim, aguardando-se paulatinamente por novo período eleitoral.----------------

----- O imobilismo criativo vai-se manter, por inexistência de ideias e os chavões utilizados vão 

ser a pedra de toque no nosso dia-a-dia. Vamos aguardar que o poder central e os outros 

decidam e depois, como velcro, vamos colar as nossas decisões às deles, seja por isso o 

exemplo do Canil, das medidas preventivas para os Incêndios, etc..--------------------------------

----- Espero talvez ingenuamente que a vocação deste executivo não seja similar à do anterior, 

muita festa e pouca obra daquela real imprescindível e de que o concelho precisa como de pão 

para a boca.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não é segredo que perdemos os nossos jovens para os outros concelhos e os idosos que 

desaparecem não podem compreensivelmente ser substituídos, enfrentamos uma situação que 

a breve trecho pode determinar que Anadia seja a propriedade de alguns e a terra de ninguém.-
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----- A oposição concentrou-se do lado direito desta assembleia, isso também de forma 

inovadora, algo que para muitos será inexplicável, mas a resposta é fácil, “o que nos une é 

Anadia”.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Prometemos olhos nos olhos, fazer oposição, apresentando ao poder instalado iniciativas 

inovadoras e politicas diferenciadas, apesar de termos consciência das nossas limitações, mas 

se até David enfrentou Golias, a nossa pequenez não nos oprime, até nos desafia.----------------

----- Tenho a certeza que iremos surpreender pela positiva, pois nada temos que nos amarre ou 

promessas eleitorais que tenhamos de cumprir. Somos livres de pensamento e de credo. Assim 

nascemos e assim queremos morrer. Tenho dito.”----------------------------------------------------

----- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao 

representante do MIAP, Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, que formalizou 

o discurso que se passa a tentar transcrever na íntegra:---------------------------------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Excelentíssimas Senhoras 

Secretárias da Assembleia Municipal; Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara; 

Excelentíssimos Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras; Excelentíssimas Senhoras e 

Senhores Deputados Municipais; Excelentíssimas Senhoras e Senhores Presidentes de Junta de 

Freguesia; Demais autarcas eleitos; Convidados; Excelentíssimas Senhoras e Senhores 

representantes das forças vivas do concelho e da nossa região; Minhas Senhoras e Meus 

Senhores. Uma palavra também de apreço à presença da comunicação social.--------------------

----- Permitam-me uma primeira palavra de agradecimento a todos os concidadãos e 

concidadãs do nosso concelho que acreditaram no projeto proposto pelo MIAP, e nele votaram 

maciçamente.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- A qualidade e o profissionalismo do trabalho realizado, nos últimos quatro anos, pelos 

diversos agentes autárquicos, foram a mola impulsionadora de uma adesão ímpar e 

perfeitamente justificada.-------------------------------------------------------------------------------

----- É agora tempo de mostrarmos, uma vez mais, o quanto merecemos a confiança e o apoio 

prestado.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Senhora Presidente. Há quatro anos referimo-nos aqui que marcaríamos o seu mandato 

com o nosso apoio persistente e leal. Gizado nesse apoio, mas sobretudo na sua visão, 

empenho, trabalho, dedicação, o nosso concelho ganhou uma nova forma de fazer política, uma 

maior proximidade aos cidadãos e aos seus problemas. Foi, por certo, esta nova forma de estar 

na vida autárquica que lhe granjeou a popularidade que o povo lhe conferiu a um de outubro e 

nos trouxe de novo, em maioria, a esta sala. Todos estamos orgulhosos e agradecidos à sua 

dedicação e trabalho, prontos para mais quatro anos de lutas pelo bem estar dos nossos 

concidadãos e pelo crescimento do nosso Município.-------------------------------------------------

----- Aos eleitos das outras forças politicas ou sociais, queremos desejar a melhor de todas as 

cooperações, e dizemo-lo sem qualquer segunda intenção. Esperemos que finalmente esta sala 

assista a tomadas de posição pelo verdadeiro valor das propostas, e não porque a cor política 

nos impede de ser contra, ou a favor, do que se discute.--------------------------------------------
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----- Da nossa parte, poderão sempre contar com a intenção de que dentro do jogo democrático 

as minorias merecem, procurando sempre o consenso, em detrimento da clivagem, e de ideias, 

ou o extremar das posições.----------------------------------------------------------------------------

----- Uma palavra também, se me permitem, para todos aqueles que se disponibilizaram para o 

combate político e não foram eleitos. A democracia não seria possível sem vós, o vosso 

entusiasmo e a vossa entrega.-------------------------------------------------------------------------

----- Atrevemo-nos a pedir-vos que, com o mesmo empenhamento, continuem a entusiasmar-

se pela vossa terra, e pelas suas causas, e que dispam as camisolas clubistas e assumam o 

traje da seleção do nosso Município.-------------------------------------------------------------------

----- É impossível crescer sem o colorido leal das ideias diferentes. É tempo de provarmos que 

era verdade o que apregoávamos durante a campanha. Queremos o melhor caminho para o 

futuro de Anadia.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Uma última palavra para as nossas famílias. Para esse grupo imprescindível de pessoas 

sem as quais não estaríamos, por certo, aqui. Obrigado pela vossa disponibilidade, por 

ocuparem os espaços familiares em que não estivermos, ou vamos estar. Obrigado pelas horas 

de apoio e motivação, pelo vosso companheirismo. Bem hajam. O vosso companheirismo foi, e 

é, tão fundamental, ou quase, como os votos que nos elegeram.-----------------------------------

----- Uma última palavra para todos quantos enchem esta sala. Obrigado pela vossa presença e 

pelo vosso carinho. Apareçam mais vezes, para nos ajudarem a cumprir o nosso mandato. 

Tenho dito.”---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente da Assembleia Municipal que concluiu a 

intervenção que, de seguida, se tenta transcrever na íntegra:---------------------------------------

----- “Excelentíssima Presidente da Câmara Municipal de Anadia; Excelentíssimas Senhoras e 

Senhores Vereadores da Câmara Municipal de Anadia; Excelentíssimas Senhoras e Senhores 

Presidentes de Junta de Freguesia; Excelentíssimos Autarcas; Excelentíssimos Senhores 

Convidados; Excelentíssimos Representantes da Comunicação Social presentes; Senhoras e 

Senhores.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O meu sincero obrigado pela vossa presença, pois ela dignifica ainda mais esta cerimónia 

de tomada de posse que ora se apresta a terminar.--------------------------------------------------

----- Permitam-me que dirija uma palavra de apreço ao Senhor Engenheiro Adriano Aires por 

tudo o que fez pela dignificação do cargo de Presidente da Assembleia Municipal de Anadia, pela 

elevação como o exerceu e pela competência que emprestou no seu exercício, e a quem envio 

um abraço amigo de respeito e gratidão.--------------------------------------------------------------

----- Uma saudação também ela muito especial à Senhora Engenheira Teresa Cardoso e ao seu 

Executivo, aos quais desejo as maiores felicidades e enorme êxito no mandato em que foram 

empossados.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta tomada de posse resulta da vontade expressa dos anadienses, consubstanciada em 

resultados eleitorais inequívocos quanto à escolha dos seus representantes.-----------------------

----- Foram os valores, os princípios, a ética moral e política e a pureza de comportamentos que 
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levaram a melhor.---------------------------------------------------------------------------------------

----- Saúdo, pois, todos os autarcas eleitos, bem como todos os anadienses, pelo civismo 

demonstrado neste ato eleitoral de um de outubro, e agradeço a todos aqueles que nos 

afirmaram a sua confiança.-----------------------------------------------------------------------------

----- O poder autárquico é hoje olhado como o poder que melhor sabe gerir os recursos 

políticos. A sua proximidade com as populações permite-lhes ouvir e identificar as suas 

necessidades, facultando, assim, a implementação de procedimentos e ações tendentes à 

melhoria da sua qualidade de vida.--------------------------------------------------------------------

----- Para além disso, o poder local é exercido por pessoas que se conhecem, que conhecem as 

suas virtudes, competências e defeitos, características estas que são e foram crivadas na 

peneira do dia-a-dia.------------------------------------------------------------------------------------

----- Estamos, pois, aqui mandatados por eles e para agir em seu nome.--------------------------

----- Atrevo-me a definir como objetivo máximo para este meu mandato como Presidente da 

Assembleia Municipal de Anadia o empenhamento sério e despojado que porei no cimentar 

desta Assembleia Municipal como a verdadeira casa da democracia, da tolerância, da formação 

cívica e o palco privilegiado da representatividade dos cidadãos.------------------------------------

----- Procurarei exercer as funções que agora me competem com a dignidade e a 

responsabilidade que o cargo exige, com ponderação e imparcialidade, e contarei, com isso, e 

para isso, com o relacionamento que espero cordial, frontal e respeitoso por parte de todos os 

elementos da Assembleia e da Câmara.---------------------------------------------------------------

----- Saberei humildemente estar à altura do desafio, não regateando esforços nesse desígnio, 

de forma racional e apaixonada.-----------------------------------------------------------------------

----- Estou consciente de que o mandato que recebi dos munícipes transporta uma exigência 

que não posso defraudar.-------------------------------------------------------------------------------

----- Terei uma cabeça que pensa e um coração que bate.------------------------------------------

----- Lutarei convictamente contra as iniquidades.----------------------------------------------------

----- Saberei ouvir, mas também decidir.-------------------------------------------------------------

----- Não deixarei, pois, que a honra que me invade me tolha na ânsia de servir a minha terra e 

as suas gentes.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Um desejo final: sejamos nós próprios, coerentes, altruístas, justos e abnegados na defesa 

dos nossos ideais, e ganharemos, com certeza, o reconhecimento daqueles que 

representamos.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Bem hajam. Viva Anadia”-------------------------------------------------------------------------

----- Concluídos os discursos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a 

primeira sessão da Assembleia Municipal, eleita para o quadriénio dois mil e dezassete/dois mil 

e vinte e um, quando eram dezoito horas e trinta e cinco minutos, não sem antes agradecer a 

presença de todos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte 

gravação digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da 
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Mesa.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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